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Telefone: (95) 3623-6665

ELÂNDIA GOMES ARAÚJO
Gerente de Documentação Geral
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As matérias publicadas no Diário Oficial da Assembleia Legislativa
deverão ser entregues à Gerência de Documentação Geral através
de meio magnético, em formato .doc, com cópia do documento, de
segunda a sexta-feira até às 15:30h

É de responsabilidade de cada setor, gerência, secretaria e dos ór-
gãos da Fundação Rio Branco de Educação, Rádio e Televisão as
correções ou revisões das matérias por eles produzidas, bem como,
o envio de documentos em tempo hábil para publicação.M
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EXTRATO DO TERCEIRO TERMO ADITIVO
PROCESSO N.º : 0.0123/ALE/09
MODALIDADE –CARTA CONVITE
OBJETO:  Aditamento de valor mensal.
CONTRATANTE: Assembléia Legislativa do Estado de Roraima.
CNPJ: 34 808 220/0001-68
CONTRATADO: INFORTEL COMERCIO E SERVIÇO  LTDA
CNPJ: 04.105.675/0001-56
DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA: 01001.01122104.300/339039-001
FUNDAMENTAÇÃO LEGAL:  Lei 8.666/93 e suas alterações
posteriores
DATA DA ASSINATURA: 30/05/2011
VALOR: R$ 4.093,00 (quatro mil e noventa e três) por mês
CONTRATANTE: FRANCISCO DE SALES GUERRA NETO
CONTRATADA: ANGELIZA XEMENES FRANÇA

Boa Vista-RR, 30 de maio de 2011.
Aias Viana Bento

Secretário Administrativo

R E S O L U Ç Ã O  Nº 351/2011
A Mesa Diretora da Assembleia Legislativa do Estado de

Roraima, no uso de suas atribuições regimentais, de conformidade
com a Resolução 11/92.

RESOLVE
AUTORIZAR o deslocamento dos servidores WANDERLINO

SÁTIRO DE SOUZA JÚNIOR, Assistente Especial, MÁRIO
JUCIVALDO CUNHA DE ALMEIDA, AP-8 e ERIVAN FERREIRA
DA SILVA, ALE FG-4, para os municípios de São Luiz do Anauá e
Rorainópolis, nos dias 28 e 29.05.2011, aonde os mesmos realizarão
trabalho nos quadros de distribuição de energia nos prédios onde
funcionam as Unidades das Escolegis daqueles municípios, com ônus

para este Poder, no tocante a 01 (uma) diária para cada servidor.
Palácio Antônio Martins, 27 de maio de 2011

Deputado FRANCISCO DE SALES GUERRA NETO
Presidente

Deputado REMÍDIO MONAI MONTESSI
2º Secretário

Deputado MARCELO MOTA DE MACEDO
3º Secretário

R E S O L U Ç Ã O  Nº 352/2011
A Mesa Diretora da Assembleia Legislativa do Estado de

Roraima, no uso de suas atribuições regimentais, de conformidade
com a Resolução 11/92.

RESOLVE
AUTORIZAR o deslocamento da servidora ANA PAULA

ESQUINA BESSA, AP-9, para o município de Rorainópolis, no dia
30.05.2011, aonde a mesma representará o CHAME em palestras aos
moradores daquele município, com ônus para este Poder.

Palácio Antônio Martins, 27 de maio de 2011
Deputado FRANCISCO DE SALES GUERRA NETO

Presidente
Deputado REMÍDIO MONAI MONTESSI

2º Secretário
Deputado MARCELO MOTA DE MACEDO

3º Secretário

R E S O L U Ç Ã O  Nº 353/2011
A Mesa Diretora da Assembleia Legislativa do Estado de

Roraima, no uso de suas atribuições regimentais, de conformidade
com a Resolução 11/92.

RESOLVE
AUTORIZAR o deslocamento dos servidores RICARDO

GOMES DOS SANTOS, AP-8 e RONDINELLE DA SILVA ESBELL,
AP-7, para o município de Rorainópolis, nos dias 30 e 31.05.2011,
aonde os mesmos estarão acompanhando o deputado Remídio Monai,
em visitas e reuniões aos moradores daquele município, com ônus para
este Poder, no tocante a 01 (uma) diária para cada servidor.

Palácio Antônio Martins, 30 de maio de 2011
Deputado FRANCISCO DE SALES GUERRA NETO

Presidente
Deputado JALSER RENIER PADILHA

1º Secretário
Deputado REMÍDIO MONAI MONTESSI

2º Secretário

R E S O L U Ç Ã O  Nº 354/2011
A Mesa Diretora da Assembleia Legislativa do Estado de

Roraima, no uso de suas atribuições regimentais, de conformidade
com a Resolução 11/92.

RESOLVE
AUTORIZAR o deslocamento do Excelentíssimo Senhor

Deputado FRANCISCO JOSÉ BRITO BEZERRA, para a cidade de
Manaus-AM, nos dias 02 e 03.06.2011, sendo que a saída ocorrerá
a partir das 14:00 horas do dia 02.06.2011, aonde o mesmo
participará do 1º Encontro Nacional dos Presidentes das Comissões de
Turismos das Assembleias Legislativas dos Estados Subsedes da Copa
de 2014 a convite do Dep. Francisco Souza, Presidente da Comissão
de Turismo e Empreendedorismo da Assembleia Legislativa do Estado
do Amazonas, com ônus para este Poder.

Palácio Antônio Martins, 30 de maio de 2011
Deputado FRANCISCO DE SALES GUERRA NETO

Presidente
Deputado JALSER RENIER PADILHA

1º Secretário
Deputado REMÍDIO MONAI MONTESSI

2º Secretário

R E S O L U Ç Ã O  Nº 355/2011
A Mesa Diretora da Assembleia Legislativa do Estado de

Roraima, no uso de suas atribuições regimentais, de conformidade
com a Resolução 11/92.

RESOLVE
AUTORIZAR o deslocamento da servidora ALDENICE

JOSEFA DE MELO ALBUQUERQUE, Gerente de Expediente,
Anais e Divulgação, para a cidade de Brasília-DF, no período de
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01.06 a 10.06.2011, aonde a mesma realizará treinamento sobre
Processo Legislativo na Câmara Federal, com ônus para este Poder.

Palácio Antônio Martins, 30 de maio de 2011
Deputado FRANCISCO DE SALES GUERRA NETO

Presidente
Deputado JALSER RENIER PADILHA

1º Secretário
Deputado REMÍDIO MONAI MONTESSI

2º Secretário

Gabinete da 3ª Vice Presidência da ALE
INDICAÇÃO Nº 043 /2.011

O Deputado que a esta subscreve, com amparo no Artigo202, do Regimento
Interno deste Poder Legislativo, requer o encaminhamento ao
Excelentíssimo Sr.Governador do Estado de Roraima, a seguinte indicação:

A RECUPERAÇÃO DA ESTRADA DA VICINAL 02-
ITERAIMA, DO PROJETO DE ASSENTAMENTO VILA
VILHENA, MUNICÍPIO DE BONFIM, NUMA EXTENSÃO DE 16
QUILÔMETROS, ATÉ O PROJETO MOTOCAXI (RAIO DE
SOL), TRECHO QUE POSSUI 07 PONTES MÉDIAS SEMO
ATERRO DAS RESPECTIVAS CABECEIRAS. ESSE
ATENDIMENTO BENEFICIARÁ CERCA DE 40 FAMÍLIAS DE
PRODUTORES RURAIS.

JUSTIFICATIVA
NO PROJETO DE ASSENTAMENTO VILA VILHENA, no Município
de Bonfim, foram construídas algumas vicinais, sem no entanto, serem
concluídas as obras de arte, como é o caso da Vicinal 02 – ITERAIMA,
onde 07 pontes de madeira, de tamanho médio, sem o aterro das respectivas
cabeceiras, o que sem dúvida, tem dificultado o trânsito de veículos e
conseqüentemente, a escoação da produção gerada pelos agricultores
daquela comunidade que se sentem desestimulados de continuar trabalhando
sem ter como escoar e vender os produtos de sua lavra.

Irmanados aos sentimentos da comunidade do P.A. VILA
VILHENA, Vicinal 02 – ITERAIMA, formulamos o presente instrumento
reivindicatório ao Excelentíssimo Senhor Governador  do Estado de
Roraima, para estudar a viabilidade do atendimento, bem como, incluí-lo
no seu plano de ação, uma vez que 40 famílias estão quase isoladas e com
a tendência de piorar com a chegada do período invernoso.

Sala das sessões, 24 maio de 2011
FRANCISCO ASSIS DA SILVEIRA

Dep. Estadual e 3º. Vice Pres.da ALE/RR

ATA DA 2006ª SESSÃO, EM 20 DE ABRIL.
41º PERÍODO LEGISLATIVO DA 6ª LEGISLATURA.

= ORDINÁRIA =
PRESIDÊNCIA DO SENHOR DEPUTADO CHICO GUERRA.

Às nove horas do dia vinte de abril de dois mil e onze, no
Plenário desta Casa Legislativa, deu-se a segunda milésima sexta Sessão
Ordinária do quadragésimo primeiro período legislativo da sexta
legislatura da Assembleia Legislativa do Estado de Roraima.

O Senhor Presidente (Chico Guerra) – Havendo quorum
regimental, sob a proteção de Deus e em nome do povo roraimense,
declaro aberta a presente Sessão, convido o Senhor Deputado Ionilson
Sampaio para atuar como Segundo Secretário Ad hoc.

Solicito ao Senhor Segundo Secretário que proceda à leitura da
Ata da Sessão anterior.

O Senhor Segundo Secretário (Ionilson Sampaio) - (Lida a Ata).
O Senhor Presidente (Chico Guerra) – Coloco em discussão

a Ata da Sessão anterior.
Não havendo quem queira discuti-la, passamos para a votação.

A votação será simbólica. Os Deputados que forem favoráveis
permaneçam como estão.

Dou por aprovada a Ata da Sessão anterior.
Solicito ao Senhor Primeiro Secretário que proceda à leitura

do Expediente.
O Senhor Primeiro Secretário (Jalser Renier) – Proceda à

leitura do Expediente.
O Senhor Presidente (Chico Guerra) – Solicito ao Senhor

Primeiro Secretário que proceda à chamada dos oradores inscritos.
O Senhor  Pr imeiro Secretár io  (Jalser  Renier)  –

Procedida à chamada.
O Senhor Deputado Rodrigo Jucá – Senhor Presidente, caros

colegas Deputados, a todos que nos ouvem pelas rádios do interior do
Estado, a todos os presentes, o meu bom-dia.

Senhor Presidente, venho hoje a Tribuna para chamar a
atenção para dois assuntos da maior importância e que nos últimos
dias tem atraído muito a atenção da sociedade do Brasil, de Roraima e
porque não dizer de todo o mundo. Há duas semanas, eu e minha
equipe elaborávamos um Projeto de Lei para ser apresentado nesta
Casa, nós fomos surpreendidos por uma das piores notícias do Brasil
nos últimos anos. Eu, inclusive, estava em Brasília em solenidade com
a Presidente Dilma, e pude presencialmente verificar a emoção e a
comoção que tomou conta da nossa Presidente quando fomos
noticiados com o massacre das 12 crianças em uma escola pública no
Rio de Janeiro. Esse fato por si só, não é comum no Brasil, um
acontecimento que nós não estamos acostumados a ver. Talvez em
outros países isso seja mais corriqueiro, mas não aqui no Brasil. O País
todo se chocou, e até hoje, esse assunto continua presente no nosso
cotidiano. O crime vem sendo investigado, investigaram possíveis
conexões do assassino com terrorista, e com questões mais complexas.
Mas, um vídeo veiculado na imprensa nacional, gravado pelo próprio
assassino trouxe aquilo que pode ser um dos fatos mais importantes
que contribuíram para tal atitude daquele rapaz. O agressor admitiu,
conforme o vídeo gravado por ele mesmo, que na sua infância foi
vitima de bullyng, e estaria voltando àquela escola para se vingar de
todas as pressões, de todas as humilhações, de tudo aquilo que passou
nos anos em que estudou naquele local.

O termo bullying compreende todas as atitudes agressivas,
intencionais e repetidas que ocorrem sem motivação evidente, adotadas
por uma ou mais pessoas contra outros, causando dor e angústia. Esse
tipo de violência prejudica o rendimento escolar dos agredidos e dos
agressores, além de excluir os indivíduos envolvidos do convívio social
saudável que acabam cultivando valores de intolerância e as diferenças.

Senhor Presidente, quero pedir a vênia da Casa para exibir um
vídeo bem curto. Gostaria que fosse exibido aqui porque as pessoas que
tem o hábito de navegar internet no último mês foram surpreendidas
por esse vídeo que mostra um garoto de uma escola na Austrália,
vítima de bullyng, e em seguida uma entrevista com esse mesmo rapaz
falando de suas experiências. Eu peço a atenção de todos os colegas
para esse vídeo que esta sendo exibido.

Esse vídeo é realmente impressionante, um garoto de não
mais de dez anos de idade que pensou em se suicidar porque não tinha
o apoio de seus pais, não tinha o apoio de seus professores, não tinha
amigos na escola, e ninguém sabia do que acontecia na vida desse
garoto. Infelizmente, não é só na Austrália que isso acontece. Isso
vem acontecendo no mundo inteiro. Por coincidência, na semana
passada também um jovem autista foi vítima de bullyng na sua escola,
garotos o humilhavam, batiam foto dele em momentos
constrangedores, a coisa tomou uma proporção tamanha que a Polícia
Militar teve que ser chamada à escola para ajudar a resolver o problema.

Aparte concedido ao Senhor Deputado Chicão da Silveira –
Primeiramente, gostaria de felicitar Vossa Excelência ao comentar um
fato de muita importância. Semana passada, em minha casa discutíamos
com familiares a respeito desses últimos acontecimentos. Vejam bem,
nós legisladores, temos culpa no que está acontecendo. Essa
discriminação não é de hoje, mas de muito tempo. Antigamente a
criança tinha que estudar, trabalhar e apanhar. Hoje, se um professor
corrigir um aluno está correndo o risco de perder o seu emprego. Se um
Diretor de uma Escola coloca um aluno de castigo, ele é exonerado do
cargo. Essa onda de modernidade, de tecnologia, as crianças não sabem
mais brincar. Se colocar uma criança para trabalhar, é considerado
trabalho escravo. Mas, a mente vazia de uma criança é a oficina do
capeta. Então, é preciso que façamos uma reflexão sobre este aspecto.
E Vossa Excelência está de parabéns pelo Projeto de Lei que apresenta,
essa é uma realidade que nos incomoda e incomodam nossos filhos,
netos. Mas, é preciso que possamos dar mais autonomia a quem está lá
na ponta ensinando, porque geralmente quando as crianças não aprendem
em casa é porque os pais não têm muito tempo para ensiná-la e educá-
las, às vezes, pela carga corrida de trabalho. Antigamente, Deputado
Rodrigo, não existia creche nem polícia para estar vigiando escola.
Você ia para escola para aprender, senão era colocado de castigo, era
punido. Então, é lamentável certas violências brutais que vemos
acontecer, por exemplo, o caso de Realengo no Rio de Janeiro. Mas, se
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fosse pelos ensinamentos antigos tenho certeza, que não teria acontecido.
Então, acho que temos que unir forças e reverter a atual situação deste
País para um País com mais amor, espiritualidade, colocar mais Deus no
coração das pessoas que, muitas vezes, tem tempo para tantas outras
coisas e não tem tempo para buscar Deus. Parabéns a Vossa Excelência.

O Senhor Deputado Rodrigo Jucá – Agradeço e peço que o
aparte Deputado Chicão da Silveira seja inserido no meu discurso.
Realmente nós precisamos dar um basta nisso tudo, embora isso não
seja um assunto simples. Tenho certeza que o episódio retratado em
vídeo vai marcar para sempre aquelas crianças, e que esse agressor
passou de agressor para vítima, hoje, certamente, ele sofre as pressões,
também, após exibido esse vídeo em todo planeta, teve com milhares
de acessos, tenho certeza que essa criança hoje, pelas mesmas
dificuldades que ela impediu àquela outra criança.

No dia 09 deste mês, o jornal Folha de Boa Vista também
noticiou casos de bullyng no nosso Estado. Na semana passada, a
Secretaria Estadual de Gestão Integrada também fez uma reunião para
tratar desse assunto, então aqui com a colaboração de todos, pedimos
o apoio da Presidente da Comissão de Defesa dos Direitos da Criança
e do Adolescente, para esse projeto. Precisamos desenvolver a cultura
da paz e do respeito às diferenças individuais no ambiente escolar, pois
as manifestações de bullyng vêm crescendo em nossas escolas e é
preciso enfrentar esse problema. Um programa de combate e prevenção
que contemple a capacitação dos professores, concursos específicos
sobre os temas, orientando a família e toda comunidade escolar. Por
isso apresento hoje aos Senhores, Projeto de Lei para a criação de um
programa estadual de combate ao bullyng nas escolas de rede pública e
privadas do nosso Estado, que prevê a composição de uma equipe
multidisciplinar que irá implementar ações de discussões, prevenção,
orientação, acompanhamento das vítimas e soluções dos problemas.
Não iremos resolver esses problemas só dentro das escolas, não iremos
resolver esses problemas só com os professores.

Precisamos da ajuda do Ministério Público e demais Secretarias
envolvidas, para trazer os pais para dentro das escolas, e estabelecer uma
discussão em torno do assunto, problema com responsabilidade de todos
nós. Hoje não existe atribuição de responsabilidades, hoje não existe
ninguém que assuma o papel e o compromisso de cuidar dessas crianças.

Não sou pai, ainda, quero muito ser, quero em breve ser pai, mas
quero que o meu filho cresça num ambiente onde será tratado com atenção
social muito melhor do que hoje no nosso Estado. Não quero deixar meu
filho numa creche, numa escola sem saber o que estará acontecendo com
ele, sem ter pessoas preparadas para assumir o cuidado dessas crianças,
também não quero que isso aconteça nem com o filho dos outros.

Chamar atenção a um outro assunto importante, sobre outro
projeto que trago a esta Casa...

O Senhor Presidente (Coronel Chagas) – Deputado, o seu
tempo já está esgotado.

O Senhor Deputado Romero Jucá – No dia 02 de abril de
2008 foi instituído pelas Nações Unidas, o dia mundial da
conscientização sobre o autismo, o Brasil acatou essa data. Mas em
Roraima, infelizmente nós não temos nada parecido. Então, estou
propondo que o dia 15 de abril seja o Dia Estadual de Conscientização
sobre o Autismo, estima-se que só aqui no Estado de Roraima 1200
pessoas sofram desse transtorno, um transtorno que atinge não só o
autista, mas também toda família. Isso, por vezes, Senhor Presidente,
é um transtorno muito pesado para as famílias que lutam contra esse
transtorno. Sei, inclusive, que essas famílias se sentem por vezes
culpadas de terem filhos autistas.

Então, precisamos apoiar e mostrar as essas famílias 1que elas
podem e devem ser tão felizes como as outras 100 mil famílias deste
Estado. Para isso, precisamos ter programas que deem apoio a elas para
que sejam felizes, para que essas crianças tenham a oportunidade de se
desenvolver, que possam ir à escola, e possam ter uma vida melhor.

Então, peço apoio de todos, esses projetos estão sendo
apresentados para serem debatidos, discutidos e melhorados. É esse o
apoio que eu espero da sociedade e desta Casa.

Quero manifestar-me sobre um assunto de fundamental
importância para o Estado de Roraima. O Senador Romero Jucá
anunciou ontem a liberação de 460 milhões de reais para o pagamento
dos precatórios dos professores, uma luta de mais de 20 anos aqui em
Roraima. São 460 milhões de reais que virão para aquecer a economia
do Estado de Roraima para reconhecer o trabalho do professor.

O Senador Romero Jucá é um colecionador de boas notícias,
sempre que vem a Roraima traz notícias positivas, esta semana não
foi diferente. Tenho certeza que este ano os milhares de professores

que lutam há anos para receber os seus direitos terão pelas mãos do
senador Romero, mais uma vez uma conquista de suma importância.

Então, agradeço a atenção de todos e a tolerância da Mesa. E,
mais uma vez peço apoio dos colegas e das Comissões da Casa para a
aprovação dos dois projetos. Muito obrigado.

O Senhor Deputado Brito Bezerra – Senhor Presidente,
Senhoras e Senhores Deputados, todos aqui presentes. A viagem que fiz
ontem, à tarde, inclusive, com alguns assessores de comunicação da
nossa Casa, ao interior do Estado. Deputado Flamarion Portela,
visitei a região da Malacaxeta, Taboca e Jacaminzinho, onde pude
constatar as condições intrafegáveis das estradas. Conversei com o
Secretário de Assuntos Indígenas da Prefeitura do Cantá, com
empresários que trabalham com transportes de pessoas para aquela
região. Deputado Célio Wanderley, a reclamação é uma só, o inverno
ainda nem começou, mas as estradas estão intrafegáveis. Uma ponte,
Deputado Xingu,  ali na sua região do Jacaminzinho está sendo
recuperada por moradores daquele Município, por agricultores daquela
região, já colocaram várias peças de madeira, fotografadas e quando a
assessoria de imprensa da Casa me disponibilizar passar aqui o slide,
essas peças de madeiras foram colocadas na cabeceira de uma ponte e
atreladas a elas várias pedras para que possibilitem passagem de ônibus,
também impedir a queda dessa ponte, que está na iminente de cair.

A estrada o Jacaminzinho, Deputado Xingu, tem um bueiro
que está para romper a estrada, eu tirei algumas fotos, vai parecer
sensacionalismo, mas quase dois metros de estradas que está para se
romper porque dois bueiros já caíram. E, para se ter uma idéia, no
buraco cabe uma pessoa, com certeza nas próximas chuvas a estrada
será totalmente cortada. A minha preocupação é que o nosso Estado
de Roraima tem vocação agrária, vocação voltada para o setor
produtivo. Se nós não estamos abrindo linha de crédito para o setor
produtivo, se não estamos dando acessibilidade para esses agricultores
escoarem a produção, sequer acessibilidade para eles chegarem aos
seus lotes, como é que vamos produzir neste Estado? Como vamos
formar outra matriz econômica? Outra preocupação grande, Deputado
Flamarion Portela, é a falta de acesso aos transportes escolares, às
casas daquelas pessoas que ali moram para transportar os filhos para
as escolas, os carros não tem condições de acessibilidade à escola, a
casa para que aquelas crianças possam estudar, já que na escola eu
apurei uma denúncia e constatei que não tem merenda escolar, exceto
suco e biscoito, não tem material didático, o professor reparte o lápis
em dois e repassa aos alunos. As condições são precaríssimas, a energia
está em condições lamentáveis, os postes caindo, há poucos dias um
cidadão foi eletrocutado lá. Os postes quando estão dentro da mata,
possibilitando um grande perigo, pois a madeira verde é um condutor
de energia e já tem tirado a vida de muitos pais de família. O povo
daquela região clama por providências, cabe ao Estado, pois, fala-se
tanto em produzir, fala-se tanto em uma nova matriz econômica,
eles clamam por assistência. Fomos verificar in loco, e agora vou
fazer uma indicação para a recuperação daquela estrada.

O Deputado Marcelo Natanael que não se encontra presente,
mas está aqui o líder da bancada Deputado Rodrigo Jucá. Há duas
semanas preparei uma reivindicação, também trouxe algumas fotos
de uma obra do Governo, iniciada na Rua Almerindo, no Bairro Buritis,
próximo ao Igarapé Pricumã. Essa galeria permitiria o escoamento
da água que todos os anos inundam as Avenidas Ataíde Teive e
Bandeirantes, causando prejuízos irrecuperáveis para os empresários
do ramo calçadista, do ramo de confecção, na Avenida Bandeirantes,
e para outros empresários de drogarias, posto de gasolinas e para as
famílias. Existem residências que todos os anos as pessoas são obrigadas
a deixarem suas casas, tendo, Deputado Gabriel, prejuízos financeiros
e emocionais, e o pior, abandonam suas residências que vândalos
invadem enquanto essas obras permanecem paralisadas. Eu já denunciei
a paralisação dessas obras, são 20 milhões de reais alocados nos
Ministérios das Cidades, através de uma emenda parlamentar de um
Deputado Federal, e tem cinco por cento de contrapartida do Governo,
as obras estavam em andamentos, agora estão paradas. O Deputado
Marcelo Natanael, em um aparte, me garantiu que as obras
começariam na segunda-feira. Gostaria que ele cobrasse do Governo
do Estado o reinício das obras.

O Senhor Deputado Rodrigo Jucá – Deputado, a obra é
trabalho de drenagem?

O Senhor Deputado Brito Bezerra – É uma obra de drenagem.
O Senhor Deputado Rodrigo Jucá – E é do Governo?
O Senhor Deputado Brito Bezerra- Sim, é do Governo do Estado.
O Senhor Rdrigo Jucá – É sistema integrado de saneamento.
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O Senhor Deputado Brito Bezerra – Pela Secretaria de
Infraestrutura, fui lá com a Secretária Adjunta, visitando essa obra.

O Senhor Deputado Rodrigo Jucá – E qual é a razão da paralisação?
O Senhor Deputado Brito Bezerra – A razão da paralisação

é a falta de pagamento para os empresários, é o que eles lamentam,
mas o Deputado Natanael, está a par.

O Senhor Deputado Rodrigo Jucá – Só mais uma pergunta:
a falta de pagamento é de contrapartida do Estado ou é falta de
pagamento de recursos da União?

O Senhor Deputado Brito Bezerra – Contrapartida do Estado
e da União, mas, segundo o Senhor Deputado Marcelo Natanael, já
estaria sendo providenciado e reiniciaria na segunda.

Eu gostaria apenas que Vossa Excelência, como o Deputado
Marcelo Natanel não se encontra, tomasse as providências e cobrasse
para que essas obras fossem reiniciadas, e, assim, evitar que essas
pessoas nesse inverno voltem a ter os mesmos transtornos, sofrer os
mesmos prejuízos financeiros e emocionais.

O Senhor Deputado Rodrigo Jucá – Vou tratar com Secretaria
de Obras, lembrando que micro e macro drenagem são responsabilidades
dos Municípios, mesmo assim, o Governo do Estado incluiu no seu
plano de saneamento integrado e está cumprindo o papel que o
Município já deveria ter feito há alguns anos. Mas nós vamos cobrar,
sim. Quero dizer que União ainda não liberou os pagamentos,
infelizmente não é só essa obra que está tendo problema, existem
obras espalhadas por todo o Estado, inclusive, na recuperação de
asfalto, está havendo dificuldade de receber do Governo Federal. Então,
nós temos que cobrar, inclusive, do Senador Romero Jucá, líder de
Governo, para que ele interfira junto ao Governo para voltar a fazer
os seus pagamentos, e evitar prejuízos aos empresários. Muito obrigado!

O Senhor Deputado Brito Bezerra continua – a partir do
momento em que o Estado concluir aquela obra e que ela der vazão
aquela água, e não cause prejuízo, eu sou um dos Deputados que virá
elogiar, quer seja Município ou Estado, virei aqui cobrar sempre. O
meu compromisso é com o povo do Estado. Muito obrigado!

O Senhor Deputado Gabriel Picanço – Bom-dia, Senhores
Deputados, Senhoras e Senhores, imprensa, funcionários desta Casa.

Venho defender, mais uma vez, as melhorias das condições das
casas dos estudantes como diz na Constituição Federal, é direito de
todos terem educação, saúde e segurança. A casa do estudante do
Município de Boa Vista, construída para estudantes que vêm de outros
Municípios, cujos pais não têm como pagar aluguel para verem seus
filhos estudar, prepará-los para o amanhã, um cidadão de futuro.
Estivemos com a Secretária de Educação, Tonica, que prometeu ver
essa situação, mas até hoje não foi dada nenhuma resposta. Ao nosso
Presidente da Comissão de Educação, junto o nosso Presidente da
Comissão de Educação Deputado Joaquim Ruiz, Como aliado do Srº
Governador peço a Vossa Excelência, interceder junto ao Governador
para que ele dispense especial atenção àquela casa, de grande utilidade,
tenho certeza trará para o Estado de Roraima muitos benefícios através
dos seus ocupantes, alunos que querem concluir o seu ensino superior.

Já, em pleno século XXI, é preciso que os nossos órgãos de
educação se pronunciem em favor de, no sentido de formá-las para
concorrer ao mercado competitivo, se os nossos jovens não tiverem
uma boa formação, infelizmente vão ficar para trás, e perder as
melhores oportunidades. Por isso estamos empenhados em sensibilizar
o Governo do Estado, frente ao principal foco, a educação. É porque
a educação, como acredito, é uma extensão da saúde, a pessoa bem
educada, preparada e informada sente-se satisfeita, adoece menos.
Portanto, levando-se em conta este aspecto, acredito que nós estamos
fazendo o nosso dever, fazendo o nosso dever, através da indicação ao
Governo que se posicione, contra ou a favor, vamos fazer ou não
vamos fazer, ou vamos chegar a não fazer nada porque os Deputados
da oposição estão sugerindo. Acho que não é isso. Gostaria que os
nobres colegas Deputados se empenhassem nessa causa que é um dever
nosso e direito de todos. Hoje, só para vocês terem noção, a única
participação ou compromisso do governo na casa do estudante é o
pagamento da taxa de luz e água. O restante é custeado pelos estudantes
que fazem convênio com entidades não governamentais, empresários
e com o Ministério do Trabalho. Só para vocês tomarem
conhecimento, eles estão ali, porque têm interesse em se formar, caso
contrário, não estariam se sacrificando, pedindo doações para se manter
naquela casa. Na verdade estão ali, porque são guerreiros, trabalhadores,
acreditam ser o futuro deste Estado. E, em favor do ideal desses
jovens, queremos ajudá-los, pedindo ao Governo se empenhar, fazer
sua parte, apesar de que a educação não está ruim só na Casa do

estudante, infelizmente, é no Estado todo, como se percebe pela
paralisação por falta de pagamento, pessoas terceirizadas, dificuldades
na parte da merenda escolar e no quadro dos professores. Então,
acredito que o governo tem que puxar para si a responsabilidade, e o
gerenciamento tem que partir dos seus secretários, investidos de poder
de autoridades, resolvem os problemas que afligem a nossa sociedade.

Aparte concedido ao Senhor Deputado Soldado Sampaio -
Vossa Excelência tem toda razão quando a fala do abandono da casa do
estudante, jovens que saíram do seio de seus familiares no interior e
vem para Boa Vista, para cursar uma faculdade, curso técnico. É um
marco decisivo na vida desses adolescentes, jovens, e cabe a nós da
classe política, executivo estadual, as providências da qualidade de
vida daquelas pessoas. E, por outro lado, a educação no interior do
Estado está um caos, em recente visita pela RR, km 55, Vila União,
constatei o abandono, escolas feitas de madeiras, professores sem as
mínimas condições, sem estrutura nenhuma para ministrar aula, o sol
entra na sala de aula, criando um ambiente insalubre para as crianças
estudar, e a merenda escolar, nem se fala. Na localidade, conforme me
relatou um pai de família, a pedido da professora, leva macaxeira,
banana para providenciar a merenda das crianças, haja vista a secretaria
de educação não estava enviando a merenda escolar para aquelas
crianças. Neste aspecto, é preciso tomar providências, precisamos
sair dos discursos, sabemos que recurso existe, a educação tem seus
25% do orçamento, mensalmente, enquanto a quantidade de alunos do
Estado tem diminuído bastante, grande quantidade de alunos passaram
para os municípios, e não entendemos por que a educação está sendo
tratada dessa maneira, isso resulta em péssima estatística para o Estado
de Roraima que, conforme avaliação apresenta sua educação como
uma das piores do Brasil. Vossa Excelência tem toda razão em defender
a casa do estudante, ainda quero adicionar ao seu discurso a grande
preocupação relativa à educação no interior do Estado.

O Senhor Deputado Gabriel Picanço  continua. Senhor
Presidente, gostaria que me concedesse mais dois minutos para que
possa mostrar o vídeo sobre à casa do estudante.

Aparte concedido ao Senhor Deputado Xingú. Deputado
Gabriel, gostaria de lembrar que o ensino fundamental é de
responsabilidade dos Prefeitos, e não do Governo do Estado.

O Senhor Deputado Gabriel Picanço continua. Mas, a Casa
do Estudante, Deputado Xingú, não é só Ensino Fundamental, não.
Ela foi aprovada nesta Casa para Ensino Superior, também. Então, eu
gostaria de apresentar o vídeo para os nossos amigos terem...

O Senhor Deputado Chicão da Silveira pede Questão de
Ordem. – Senhor Presidente, requeiro a Vossa Excelência que, depois
de passado o vídeo do Deputado Gabriel, que daqui para frente, Vossa
Excelência determine não mais passar vídeo nesta Casa.

O Senhor Presidente (Chico Guerra) – Na verdade, não era
permitido na legislatura passada. Mas, como há dias atrás um Deputado
havia usado, nós vamos permitir hoje a apresentação. Mas não vamos
mais permitir esse recurso, esse instrumento.

O Senhor Deputado Mecias de Jesus pede uma Questão de
Ordem. - Vossa Excelência poderia normatizar com a Mesa Diretora
qual o tipo de vídeo que poderá ser permitido, senão, daqui a pouco a
Assembleia vai virar um cinema.

O Senhor Deputado Gabriel Picanço continua. – Essas são as
imagens, filmadas no dia da visita da Secretária de Educação à Casa do
Estudante. De acordo com o que ela presenciou, se comprometeu dar uma
resposta com a máxima urgência. Até hoje, infelizmente, não obtivemos
essa resposta. Por isso nós estamos relembrando mais uma vez nesta Casa
para que possa fazer jus às pessoas que lá residem. Esses são os móveis da
Casa de Estudante, em estado deteriorado, e a copa está abandonada.

Então, Senhor Presidente, agradeço pela sua boa vontade em
nos conceder esse minuto a mais. Também pelo dia de hoje, parabenizo
Dia do Índio, do qual eu faço parte, pois lá no Wai Wai tenho vários
irmãos com o meu sobrenome.

O Senhor Deputado Chicão da Silveira – Senhor Presidente,
Senhoras e Senhores Deputados, imprensa, Senhoras e Senhores que
nos honram com as suas presenças. Cumprimento a todos, em nome
do Roberto Lopes, Presidente do PSPC; funcionários; assessoria desta
Casa, que nos fortalece nos nossos trabalhos.

Mas, Senhor Presidente, hoje, 19 de abril, é comemorado o Dia
do Exército Brasileiro. Dia 21 de abril comemoram-se a Inconfidência
Mineira de Joaquim José da Silva Xavier, e dia 22 de abril o descobrimento
do Brasil. Mas, venho hoje, Senhor Presidente, Senhoras e Senhores
Deputados, prestar uma homenagem àqueles que eu considero os principais
guardiões das nossas fronteiras, mas sempre foram os menos favorecidos
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pelo poder público, por políticas públicas, o uso indevido do nome da
FUNAI para poder usar os nossos povos indígenas. Eu venho hoje
apresentar uma homenagem ao dia 19 de abril – Dia do Índio.

Senhor Presidente, Senhoras e Senhores Deputados, por
séculos, foram os principais defensores das fronteiras brasileiras.
Reporto-me aos 206 povos ou etnias indígenas, concentrados em sua
maioria, cerca de 70% do total, numa parcela da Amazônia Legal que
engloba os Estados do Amazonas, Acre, Roraima, Rondônia, Mato
Grosso e Pará. Considerando que a Fundação Nacional do índio ainda
registra cerca de 40 povos isolados na Amazônia Ocidental. Senhores
Deputados, aos indígenas brasileiros, se presta nesta data justíssima
homenagem, hoje, 19 de abril, Dia do Índio. Esta data foi criada em
1943 pelo então Presidente do Brasil, doutor Getúlio Dorneles Vargas,
através do Decreto-Lei nº 5.540. Como surgiu a idéia de se escolher
uma data para comemoração do Dia do Índio? Para entendermos,
devemos retroceder aos anos de 1940, quando foi realizado em
Patisquaro, no México, o primeiro congresso indigenista americano
que, além de contar com a participação de diversas autoridades
governamentais dos países da América, vários líderes indígenas desse
continente foram convidados a participar das reuniões em discussões
e decisões sobre os problemas que afligiam as comunidades indígenas.
No entanto, os índios não compareceram nos primeiros dias do evento,
temerosos, porque, até então, eram perseguidos, agredidos e até
dizimados pelo homem branco. Entretanto, por algumas reuniões e
reflexões, os líderes aborígines decidiram participar, após entender a
importância daquele momento histórico. Essa participação ocorreu
em 19 de abril, que depois foi escolhido no continente americano
como o Dia do Índio, visando à valorização da cultura indígena. O
Brasil não aderiu de imediato a essa data. Somente em 1943, após a
intervenção do Marechal Mariano Rondon é que a data 19 de abril foi
aderida se comemorando o Dia do Índio. É comum nas escolas brasileiras,
nesse dia pintarem as crianças de índios, fazendo arcos e flechas, e
com alusão aos indígenas, fatos referentes a seus usos, seus costumes e
culturas. Mas, passado o dia, tudo vai para o esquecimento. Na verdade
esse dia deveria ser voltado para reflexão sobre a importância da
preservação dos povos indígenas, da manutenção das suas terras em
respeito às suas manifestações culturais, bem como, dedicar estudo e
respeito às suas manifestações culturais, sem, no entanto, esquecer
dos problemas atuais que envolvem esse povo.

Chamo atenção Senhor Presidente, Senhores Deputados, hoje,
a uma situação não só em Roraima, mas de todos os estados da federação
brasileira, referente aos nossos índios, quanto à falta de políticas
públicas, falta de estímulo, de incentivo e investimento do poder
público. A maioria dos nossos índios, esta deixando as suas aldeias, suas
comunidades para viverem na cidade grande. Na periferia da cidade
grande sem uma mão-de-obra qualificada, onde suas necessidades, suas
condições vão piorar cada vez mais. É preciso voltar políticas públicas
diferenciadas aos nossos povos indígenas. Mas, acompanhamos a grande
dificuldade, um total descaso, desrespeito às condições dos povos
aborígines. Deixamos de lembrar que esses povos já habitavam o
continente americano, antes da chegada dos portugueses e espanhóis
em 1492 e 1500. Alguns historiadores e antropólogos asseguram que
os indígenas da América do Sul são originários dos povos caçadores
vindos da América do Norte, através do istimo do Panamá. Deve-se
ressaltar que não há um consenso entre eles, quando, na antiguidade,
da ocupação humana na América do Sul. Entretanto, são unânimes em
afirmar que os povos indígenas ocuparam virtualmente toda a extensão
do continente sul-americano ao longo do tempo. Essas populações
desenvolveram modos diferentes de uso e manejo de recursos naturais,
como também formas de organizações sociais, distintas entre si, sendo
nômades as sociedades indígenas, não se fixavam a um território por
muito tempo. Daí serem suas aldeias organizadas, desconsiderando-se
a quantidade, a qualidade e a distribuição parcial dos recursos
indispensáveis ao desenvolvimento e sobrevivência de suas
comunidades. Desta forma, nem sei se temos algo a comemorar nesta
data, quando a imprensa brasileira levanta a bandeira do descaso e da
omissão das nossas autoridades, quanto à assistência aos nossos irmãos
índios, notadamente, no que concerne à saúde, enquanto milhões de
reais se escapam pelo ralo por causa da corrupção.

Tramita no Congresso Nacional Projeto de Lei, cujo autor
Senador Vicentino, do Estado acabando com a FUNAI, criando-se
uma secretaria especial, junto à presidência da República e passando à
área da saúde, da FUNASA, onde, hoje, ocorrem os mais altos índices
de corrupção do Governo Federal, na aplicação desses recursos nas
áreas indígenas para se criar a Secretaria Nacional do Índio, ligada à

Presidência da República. Eu acredito que é um avanço, que é um passo
muito importante para a sociedade indígena.

Senhor Presidente, Senhoras e Senhores Deputados, para que nós
possamos fazer uma reflexão, mesmo diante desse quadro, irmanados aos
meus irmãos índios na Amazônia Legal, principalmente, aos que estão
mais próximos de nós. Em Roraima, por exemplo, os macuxis, xirianas,
maiogongs, tawrepangs, wapixanas, ingaricós, yanomamis, e a tantos
quantos existem nesta terra de Macunaíma. Nesta ocasião quero destacar
a bravura, a intrepidez de um índio amazônida chamado Ajuricaba. Quem
conhece a história indígena, principalmente os da Amazônia, conhecem
essa história, de grande importância no nosso meio. Ajuricaba vivia na
aldeia, às margens do Rio Negro, não sabendo precisar se ele pertencia a
tribo dos manauaras, bocas negras, ou barés. Sabe-se que foi valente,
destemido, furava todos os cercos, escapava das armadilhas. Um dia,
porém, caiu numa emboscada, preso e acorrentado a uma bola de ferro de
aproximadamente 25 quilos, foi colocado numa embarcação. E como
troféu foi levado para a província do Pará, de onde seria levado a Portugal,
exibido com pujança na corte, sob forte vigilância, mantido na proa da
embarcação para que visualizasse pela última vez a paisagem que sempre
fizera parte de sua vida. No momento em que cruzava o encontro das
águas com Rio Negro com o Rio Branco, que ele tanto conhecia, atirou-
se nas águas do grande rio, onde morreu afogado, mantendo-se fiel ao seu
povo e as suas tradições. Assim morreu Ajuricaba sem se render àqueles
que sonharam subjulgá-lo e humilhar o seu povo. Essa é, portanto, a
minha homenagem aos povos indígenas desta abnegada terra que escolhi
como a minha terra para viver e para criar a minha família.

É importante, Senhor Presidente, Senhoras e Senhores
Deputados, em Roraima, hoje, segundo o IBGE, nós temos
aproximadamente 23 mil índios. Mas, segundo as estatísticas dos
antropólogos, chega a 34 mil índios. Então, cabe-nos fazer do nosso
Estado, embora pequeno, mas seu povo ordeiro, forte e trabalhador.
Nós temos como fazer do nosso Estado, pela pequena quantidade em
proporção aos outros Estados brasileiros, na realidade temos uma
quantidade muito grande de índios. Por outro lado em proporcionalidade
aos outros Estados da Amazônia brasileira, são poucos. Então, façamos
dos nossos índios uma referência para todo o nosso Brasil. Que Deus
abençoe e ilumine a todos. Muito obrigado.

O Senhor Deputado Remído Monai – Senhor Presidente,
Senhores Deputados, quero registrar a presença do Tuxaua Caetano,
Maloca da Raposa, grande líder, grande pai de família, neste dia do índio
quero homenageá-lo, Orgulho de Roraima. Seja bem-vindo, Senhor
Caetano, em seu nome cumprimento todos os amigos aqui presentes.

A viagem para Manaus pela BR – 174, verificamos as condições
no trecho do lado do Amazonas. Na BR 174 no Estado de Roraima, as
máquinas estão trabalhando no trecho entre Caracaraí e o Km 500, é
onde os trabalhos estão mais atrasados. Enquanto no trecho KM 500
até Nova Colina, a execução do trabalho, não está como gostaríamos.
Depois do Equador até o Rio Alalau, dentro da reserva, já está mais
adiantado. O ideal seria que as obras se desenvolvessem de forma mais
acelerada. Infelizmente, a firma alega que chuva impede o trabalho. No
Amazonas observamos, junto ao Presidente da Comissão Deputado
Flamarion e os membros Deputados as condições no bueiro no Km
162 que metade da pista cedeu. Preocupa, também, o trecho meia pista
que já começa a ceder. É preocupante, o local é de difícil acesso, onde o
bueiro com 20 metros rompeu. Então, o trecho onde a água levou o
aterro, nos preocupa, caso rompa total, a estrada ficará interditada e o
tráfego ficará suspenso por algum tempo. Mas, as máquinas estão
trabalhando, a empresa está lá tentando solucionar parte da meia pista,
após conserto dessa meia pista, passará a recuperar a outra parte. Enfim,
existe uma quantidade de bueiros na BR-174 que ainda é da época em que
a BR foi construída. Isso poderá causar problemas, comprometendo o
tráfico da BR-174. Essas observações pretendem levar, à assessoria de
comunicação para registrar e torná-las públicas, principalmente no que
diz respeito ao trecho da BR-174, do lado do Amazonas.

Aparte concedido ao Senhor Deputado Gabriel Picanço.
Deputado Remídio, só para complementar o seu discurso, tenho
profundo conhecimento nessas obras de arte, os bueiros, construídos
na década de 70, cuja maioria já comprometida. O Governo do Estado,
alguns anos atrás, também fiz parte desse trabalho, fizemos uma calha
de concreto por dentro desses bueiros para dar mais resistências. Com
o passar dos anos não aquenta mais. É, preciso solicitar à Secretaria de
Obras a substituição desses bueiros, caso contrário vai dar problemas
como está no Amazonas. É que a vida útil deles já está vencida, e não
suporta mais o peso, da máquina, rolo vibrador, passando por cima
dele. Muito obrigado.
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O Senhor Deputado Remído Monai continua. Agradeço o
seu aparte, Deputado Gabriel, é importante a sua colocação. O que
nos preocupa no trecho daqui até Caracaraí, é que o mato está tomando
conta da pista, a BR recém construída, obra de boa qualidade, porém o
mato está cobrindo toda a sinalização colocada ao longo desse trecho
é motivo de preocupação. Essa situação constará em nosso relatório,
para que esse trecho que está sendo construído agora seja feito um
desmatamento de melhor qualidade e que não venha ter problema. A
BR foi reconstruída a pouco, e já o mato está invadindo a pista, e
dificulta a visibilidade das placas. Esse é um problema que causa prejuízo,
transtorno e insegurança aos passageiros que ora viajam pela BR-174.

Quero registra um fato que ocorre com o transporte de
passageiros no trecho Boa Vista/Manaus, há alguns anos e todo mundo
sabe da luta que AMATUR teve para fazer o transporte nesse trecho,
Boa Vista/Manaus, hoje AMATUR conseguiu regularizar sua linha, está
saindo da Rodoviária de Boa Vista, como linha regular. Veja como a roda
gira, a União Cascavel a qual sempre criou um problema sempre para
AMATUR trabalhar, hoje a empresa União Cascavel está com sua
concessão cassada e continua fazendo o transporte, Boa Vista/Manaus
irregularmente. Agora não vou denunciá-la à Polícia Rodoviária, não
vou pedir para proibir de rodar. Acho que o passageiro vai optar qual a
empresa pela qual quer viajar. Então, as coisas mudam. Um dia desses
AMATUR era uma empresa irregular, não podia sair da rodoviária, hoje
ela está saindo da rodoviária regularmente, e a EUCATUR está com sua
concessão cassada. A NTT encaminhou um documento à rodoviária
proibindo a EUCATUR sair da rodoviária, se quiser sair para Manaus vai
ter que sair em frente à rodoviária, parando sei lá onde. Essa é uma
realidade. Só quero registrar esse fato, e que a EUCATUR continue.
Salvo os órgãos de fiscalização verifiquem, porque ela está proibida,
mas da minha parte o passageiro vai escolher o melhor. Obrigado.

O Senhor Deputado Coronel Chagas – Senhor Presidente,
Senhores Deputados, caros colegas, amigos e amigas do Sul do Estado que
nos ouvem através da rádio comunitária, São Luiz do Anauá, Rorainópolis,
senhoras e senhores que nos acompanham neste Plenário, cordial bom-dia.

Uso a Tribuna para registrar a passagem do Dia do Índio e Dia
do Exército. Nossa homenagem a todas as comunidades indígenas do
nosso Estado, especialmente as Comunidades do Manaua, Moscou, Piou,
Jacamim, Serra da Lua, Comunidade da Maloca da Raposa, aqui presente
o Tuxaua Caetano, transmita a todos seus amigos e familiares, parentes,
nossos cumprimentos pelo transcurso dessa data importante do Índio,
ao Exército Brasileiro, por esta data que marca o aniversário dessa
instituição, orgulho para todo povo brasileiro com diversas unidades
instaladas no Estado de Roraima, que interagem com a sociedade indígena
e não-índio, há mais de meio século. A todos nossos cumprimentos.

Informo aos nobres parlamentares colegas desta Casa, que
no sábado passado a convite da comunidade da Vila de São Francisco,
Município do Bonfim, estivemos naquela localidade para levar
informações acerca dos trabalhos da Comissão que trata da
emancipação dos municípios do Estado de Roraima, havia em torno
de 150 pessoas da comunidade, reunida no malocão. Ao receber o
convite daquela comunidade, nós solicitamos ao Presidente designar
os membros do grupo técnico, criado aqui na Assembléia para dar
suporte às Comissões que tratam da criação dos Municípios. Naquela
oportunidade, o grupo técnico foi representado na reunião pelo
Doutor Lindomar e pela Jornalista Tiana Frasão, que foram de
grande importância para o esclarecimento de dúvidas de moradores
daquela comunidade. Parabenizo a iniciativa daquela comunidade,
saindo na frente das demais, solicitando da Assembleia Legislativa
informações a respeito do que vem acontecendo, quais são os
procedimentos, ações e medidas que cada comunidade interessada
deve adotar para que, efetivamente, possa preparar um requerimento
endereçado ao Presidente da Casa para o início dos trabalhos relativos
a cada uma dessas comunidades. A preocupação demonstrada pelas
pessoas no evento foi muito grande, com diversos questionamentos,
porém, esclarecemos com a ajuda do grupo técnico presente. Então,
acreditamos que nas próximas semanas, os moradores daquela
comunidade, Deputado Flamarion Portela, já estarão dando início
à coleta das assinaturas para o abaixo-assinado para a emancipação
daquela comunidade, em conjunto com a Vila Vilhena. Após reunirem
as mais de 500 assinaturas de eleitores residentes na região, deverão
encaminhá-las ao Presidente da Assembleia Legislativa. Esse foi um
passo inicial importante, acreditamos que vá haver ocorrerá agora
uma demanda de outras comunidades solicitando à Assembleia
Legislativa e aos relatores das Comissões, para que os Deputados
esclareçam dúvidas acerca dos procedimentos necessários.

Agradecemos a atenção de todos, desejando um bom-dia a todos os
amigos e amigas desta Casa.

O Senhor Deputado Flamarion Portela – Senhor Presidente,
Senhoras e Senhores Deputados, inicialmente, parabenizo todas as nossas
comunidades indígenas pelo seu dia e, também, parabenizo o Exército
Brasileiro, reconhecendo a alta respeitabilidade que essa instituição
goza no seio da sociedade, reconhecido todo o trabalho que o exército
brasileiro fez ao longo da sua história. Queria agradecer aos Deputados
Naldo, Remídio, Marcelo Natanael, pela parceria durante a viagem
descontraída de Boa Vista a Manaus, percorrida ao longo da BR-174 Sul,
verificando cada trecho, visitando acampamentos, observado o
dinamismo do trabalho. E, para confirmar o relato do Deputado
Remídio Monai, exibirei algumas fotos, que falam por si. Esta foto
aqui, comprova que no trecho de Boa Vista até Caracaraí há invasão do
mato ao longo da pista, já dificulta, esconde, oculta a visibilidade de
placas de sinalização, comprometendo, portanto, a segurança. É um
detalhe que se evidencia nesse trecho até Caracaraí, enquanto o asfalto
é de boa qualidade. Depois de Caracaraí, o uso de material argiloso
tapando buracos, claro, que esse procedimento seja um paliativo, porque
com a intensidade de chuvas que já se avizinham virão, e isso terá pouca
durabilidade e pouca resistência. Mas, essencialmente, quanto aos pontos
críticos da BR, se observa no trecho do Amazonas o comprometimento
de trafegabilidade nos quilômetros 158, 162 e 179, porém, em certos
trechos com trabalho bem avançado como este aqui onde as empresas
realmente estão trabalhando. Já no km 162, é um ponto crítico,
realmente nos preocupa porque ainda está chovendo muito no Amazonas
e, se continuar, o índice pluviométrico desse período, nos deixa na
iminência de ficar isolados, embora a obra esteja em andamento é de
difícil execução. O tamanho do aterro é tal que o trator de esteira que
fica lá embaixo, se parece pequenininho. A meia pista, totalmente,
comprometida, a outra já apresenta fissuras, quer dizer, é realmente
preocupante. Mas, percebe-se que o trabalho é intensivo, sempre que a
chuva dá uma oportunidade. A outra foto, no trecho da reserva, apresenta
uma melhora substancial. Convém destacar, ainda, que, em alguns
trechos, as empresas ou consórcios trabalham com intensidade variada.
Começa aqui pela CMT, que vai de Caracaraí até o Igarapé Calefe, cujo
contrato é de R$ 122.215.809,89. A CMT há todas as condições de
trabalhar, podendo intensificá-los mais. Já a Delta trabalha do Igarapé
Arruda até a divisa com o Amazonas, esta empresa, cujo equipamento é
completo, se percebe a intensidade, o dinamismo do trabalho, o volume
do trabalho, isso é notório. Essa dinâmica se deve à estrutura da empresa
com canteiro bem montado, muito equipamento. A obra está com
trabalho bem intensivo. No trecho do Igarapé Arruda ao Igarapé Seabra,
o contrato é de 121 milhões. O da Delta que eu acabei de citar é de 117
milhões. Já que no consórcio Seabra/Calefe, cujas empresas são Eseja e
Socorro Carvalho, no contrato de 140 milhões de reais. Mas não estão
desenvolvendo um trabalho a contento, é o trecho que tem menor
volume de trabalho. Todas essas obras, Deputado Soldado Sampaio,
são realizadas com recursos federais, o Estado tem apenas uma
contrapartida de 3%. A contrapartida do Estado é só e unicamente de
3%, todos os outros recursos têm origem do Governo Federal. Tenho
em mãos, me acompanhando, todas as transferências, mensalmente, de
todas as fontes para o Estado de Roraima, todas elas do FPE, do FNDE,
do DENIT. Então, tenho aqui: Dia 25 de abril, a União liberou para a BR
174, R$ 5.496.000,00. Liberou, também, no dia 25.03, R$ 24 milhões
de reais, quer dizer, volumes expressivos. No dia 07.04, a União liberou
mais 24 milhões, 661 mil; 288 mil, cinco milhões e meio também no
dia 07 de abril. No dia 07.04, R$ 2.665.000,00; R$ 3.343.000,00,
demonstrando que, ao longo de quinze dias, a União liberou somente
para a BR 174 algo em torno de 95 milhões de reais, Deputado Mecias
de Jesus, conforme demonstra o nosso controle. O Fluxo de recurso
continua chegando, dá condições a essas empresas trabalharem no mesmo
ritmo das outras. Informo ao Deputado Naldo da Loteria, Remídio
Monai, Marcelo Natanael, que faremos um relatório, especificando
os problemas ao longo do trecho percorrido, e o encaminharemos
tanto para a Secretaria de Infraestrutura do Governo do Estado para que
no Estado de Roraima propicie esse dinamismo conforme esperamos
para a BR-174, também para o DENIT, visto que visitamos trechos no
Estado do Amazonas e no Estado de Roraima, para que o DENIT
também tenha informação mais detalhada da nossa viagem. Apesar de
muito longa foi necessário verificarmos in loco a situação da BR que
liga Roraima ao restante do Brasil.

O Senhor Presidente (Chico Guerra) – Não havendo mais
Oradores passamos para a Ordem do Dia. Discussão e votação em
turno único da Proposta de Moção de Repúdio nº 03/11 ao
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Excelentíssimo Senhor Jair Bolsonáro, Deputado Federal, de autoria
do Deputado Rodrigo Jucá; Proposta de Moção de Apoio nº 04/11
ao Senador Romero Jucá, pelo momento de injustiça que enfrenta,
através de publicações na revista ÉPOCA, de autoria do Deputado
Chicão da Silveira; Proposta de Moção de Pesar nº 06/11 ao povo
maranhense pelo falecimento do seu filho Doutor Jacson Lago, de
autoria do Deputado Soldado Sampaio; Projeto de Resolução
Legislativa nº 08/11, que Cria na Assembleia Legislativa do Estado de
Roraima o Centro de Apoio às Câmaras Municipais e dá outras
providências, de autoria da Mesa Diretora; Projeto de Decreto
Legislativo nº 07/11 que concede a Comenda “Orgulho de Roraima”
ao Comandante de Fronteira do 7º Batalhão de Infantaria de Selva do
7º BIS, e dá outras providências. Suspendo a Sessão pelo tempo
necessário para que a Comissão de Constituição, Justiça e Redação
Final possa analisar e emitir Parecer às referidas matérias.

Reaberta a Sessão.
O Senhor Presidente (Chico Guerra) – Solicito ao Senhor

Primeiro Secretário que proceda à leitura da Moção de Repúdio nº 03/
11; da Moção de Apoio nº 04/11, e da Moção de Pesar nº 06/11; do
Projeto de Resolução Legislativa nº 08/11; do Projeto de Decreto
Legislativo nº 07/11.

O Senhor Primeiro Secretário (Jalser Renier) (Lida a Moção
de Repúdio nº 03/11; a Moção de Apoio nº 04/11 a Moção de Pesar nº
06/11; o Projeto de Resolução Legislativa nº 08/11; e o Projeto de
Decreto Legislativo nº 07/11).

O Senhor Presidente (Chico Guerra) – Como todas as
matérias são do conhecimento dos Senhores Deputados e aprovadas
nas Comissões, vamos votá-las em grupo, com ressalva no Projeto de
Resolução nº 08/11, o CAC vai receber a denominação de Vereador
Tonhão da Balsa.

Em discussão e votação a Moção de Repúdio nº 03/11; a Moção
de Apoio nº 04/11 a Moção de Pesar nº 06/11; o Projeto de Resolução
Legislativa nº 08/11; e o Projeto de Decreto Legislativo nº 07/11.

Os Deputados que concordarem permaneça como estão.
Aprovados por unanimidade dos Senhores Deputados.

Explicações Pessoais.
O Senhor Deputado Soldado Sampaio – Gostaria de registrar

a presença em nosso Estado desde ontem do Secretário da Pesca
Senhor Felipe, em visita a várias pisciculturas no nosso Estado, em
missão preparatória para a visita oficial da Ministra Ideli Salvatti,
acredito, em maio ou junho próximo, para acompanhar de perto a
criação e desenvolvimento da piscicultura no nosso Estado. Ontem,
juntamente com o Deputado Gabriel Participarmos da audiência
com presença de todas as pisciculturas, levando as suas demandas
junto àquele Secretário, entre várias questões levantadas, um foi o
grande potencial que Roraima tem para desenvolver a atividade
pesqueira, visando mercados nacionais e internacionais. Outro
questionamento foi da falta de assistência técnica, a falta de um
empenho maior para inserir nesse processo a Secretaria da Agricultura
do nosso Estado capacitando o piscicultor para desenvolver e explorar
a atividade pesqueira no nosso Estado.

Na semana passada o Governador assinou um decreto formado
por oficiais da PM, Comandante da PM, Comandante do Bombeiro,
Primeira Dama e outras autoridades para regulamentar o Estatuto dos
Oficiais e Bombeiros Militares. Agradecemos o empenho do Executivo
e esperamos que desta vez saia do papel e venha para esta Casa. O
prazo é de 60 dias. Temos a lamentar que, na composição da comissão,
as Entidades não foram contempladas.

A presença do Secretário Geral do PCdoB, Senhor João Batista,
em nosso Estado que veio participar de um curso de formação com
duração de 3 dias no Município de mucajaí com militantes do PCdoB.
Estamos nesse processo, construindo as nossas sedes municipais em
quase todos os municípios para formar um partido que realmente
mobilize a classe trabalhadora do nosso Estado.

O Senhor Deputado Brito Bezerra – Senhor Presidente,
gostaria de registrar a honrosa presença do vice-Prefeito de Rorainópolis,
o meu amigo Arantes, meu amigo Adilson do Asa, atuante líder do PP
na região de Rorainópolis. Gostaria de parabenizar todos os nossos
irmãos indígenas do Brasil, em especial, todos os que compõem as
etnias aqui do Estado que tanto se dispõem a engrandecer o nosso país.

O Senhor Deputado Rodrigo Jucá – Em nome da minha família
agradeço a Casa pela aprovação da Moção de Apoio ao Senador Romero
Jucá, meu pai, em virtude da matéria publicada na revista ÉPOCA. Na
semana seguinte a revista ÉPOCA publicou não com o destaque que deu na
acusação, mas reconheceu o erro de sua publicação e admitiu que o nome

do Senador não constasse no relatório da polícia federal, ao contrário, do
que apontou a revista. No meu entendimento deu por esclarecida essa
questão e espero que esse assunto não volte à baila novamente.

O Senador Jucá anunciou, ontem, a liberação dos valores dos
precatórios e anunciou também mais 1500 casas do programa “Minha
Casa Minha Vida” para o Estado de Roraima. São mais 1500 habitações,
que com certeza, vão ajudar na qualidade de vida dos cidadãos de Roraima.

O Senhor Deputado Coronel Chagas – Senhor Presidente,
gostaria de registrar os nossos agradecimentos aos nossos colegas da
Comissão de Justiça, depois o plenário, na aprovação da Comenda
Orgulho de Roraima ao Comando de Fronteira Roraima, 7º Batalhão
de Infantaria de Selva, de nossa autoria, visa homenagear essa Unidade
do Exército Brasileiro pelos relevantes serviços prestados ao povo
roraimense. Certos de estarmos fazendo justiça a uma Instituição que
presta serviços na preparação dos nossos jovens e na garantia da
soberania nacional deste Estado com tão grande área de fronteira.

O Senhor Deputado Chicão da Silveira – Senhor Presidente, eu
não poderia deixar de fazer o registro de sinceros agradecimentos a todos os
colegas Deputados, principalmente os considerados grupo de oposição,
pela a grandeza de sensibilidade na compreensão, por unanimidade, assinaram
a Moção de Apoio ao eminente Senador Romero Jucá.

O Senhor Presidente (Chico Guerra) – Também agradeço o
apoio dado ao Senador Romero Jucá. Deputado Rodrigo, estamos
satisfeitos, diante dos atos em favor do Estado, contudo, esperamos
mais, pois sabemos que ele pode. Quando manifestamos
reconhecimento aos nossos Senadores, estamos contribuindo para o
melhor desempenho nos seus trabalhos.

Quero manifestar a minha preocupação com o Dia do Índio,
gostaria de poder fazer uma grande festa. Este Estado como é
eminentemente indígena, era para estar sendo festejado esta data, no
entanto o que a gente vê são manifestações isoladas de um povo que
não está feliz com a realidade. Que no próximo dia do índio, eles
possam festejar alguma medida concreta e favorável a eles pelo Governo
Federal para que possam realmente ser um povo satisfeito.

E, não havendo mais nada a tratar, declaro encerrada a Sessão,
e convoco outra para o dia 19, à hora regimental. Estiveram presentes
os Senhores Deputados: Ângela Portella, Brito Bezerra, Célio
Wanderley, Chicão da Silveira, Chico Guerra, Coronel Chagas,
Erci de Moraes, Flamarion Portela, Gabriel Picanço, Ionilson
Sampaio, Jalser Renier, Jânio Xingu, Marcelo Cabral, Mecias
de Jesus, Naldo da Loteria, Remídio Monai, Rodrigo Jucá e
Soldado Sampaio.
Aprovada Ata Sucinta em: 20/04/11

ATA DA 2008ª SESSÃO, EM 26 DE ABRIL.
41º PERÍODO LEGISLATIVO DA 6ª LEGISLATURA.

= ORDINÁRIA =
PRESIDÊNCIA DO SENHOR DEPUTADO CORONEL

CHAGAS.
(Em exercício)

Às nove horas do dia vinte e oito de abril de dois mil e onze,
no Plenário desta Casa Legislativa, deu-se a segunda milésima oitava
Sessão Ordinária do quadragésimo primeiro período legislativo da sexta
legislatura da Assembleia Legislativa do Estado de Roraima.

O Senhor Presidente (Coronel Chagas) – Havendo quorum
regimental, sob a proteção de Deus e em nome do povo roraimense,
declaro aberta a presente Sessão.

Solicito ao Senhor Segundo Secretário que proceda à leitura da
Ata da Sessão anterior.

O Senhor Segundo Secretário (Remídio Monai) - Lida a Ata.
O Senhor Presidente (Coronel Chagas) – Coloco em

discussão a Ata da Sessão anterior.
Não havendo quem queira discuti-la, passamos para a votação.

A votação será simbólica. Os Deputados que forem favoráveis
permaneçam como estão.

Dou por aprovada a Ata da Sessão anterior.
Solicito ao Senhor Primeiro Secretário que proceda à leitura

do Expediente.
O Senhor Primeiro Secretário (Chicão da Silveira) –

Procedo à leitura do Expediente.
RECEBIDO DOS DEPUTADOS:
- Indicação s/nº, de 19/04/11, do Deputado Chicão da

Silveira, ao Excelentíssimo Senhor Governador do Estado de Roraima,
“solicitando a recuperação total da Estrada da Vicinal 24, em São João
da Baliza, até a confluência com a vicinal 22, em São Luiz do Anauá,
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numa extensão de aproximadamente 30 km, que beneficiará cerca de
42 famílias de produtores rurais.”.

- Projeto de Resolução Legislativa s/nº, de 20/04/11, da
Deputada Angela Águida Portella, alterando o nome da Escolegis
para “Escola do Legislativo Luiz Afonso Faccio”.

RECEBIDOS DO PODER EXECUTIVO:
- Ofício nº 042/11, de 19/04/11, do Governador José de

Anchieta Junior, solicitando a retirada da Mensagem Governamental
nº 010, de 01/04/11.

EXTERNOS:
- Ofício nº 029/11, de 17/03/11, da Associação de Luta pela

Vida, solicitando uma audiência.
Ofício nº 146, de 15/04/11, da Secretaria de Estado da Justiça

e da Cidadania, informando sobre as ações da SEJUC.
- Carta nº 001/11, de 15/04/11, dos Narcóticos Anônimos,

agradecendo a oportunidade que foi dada de poderem dirigir aos
participantes do I Simpósio de Saúde.

- Carta ISA/11, de 19/04/11, do Instituto Socioambiental –
ISA, solicitando atas e documentos eventualmente protocolados
durante a realização dos eventos listados.

- Ofício nº 396/11, de 19/04/11, do Instituto de Terras e
Colonização de Roraima, apresentando informações e justificativas
acerca dos questionamentos levantados durante a Sessão Plenária e
encaminhados ao ITERAIMA via ofício por esta Casa Legislativa.

- Ofício nº 031/11, de 25/04/11, da Câmara dos Vereadores de
Rorainópolis, convidando os Membros dessa Casa Legislativa para a
Sessão Itinerante que será realizada no dia 29/04/11.

- Era o que constava no Expediente, Senhor Presidente.
O Senhor Presidente (Coronel Chagas) – Solicito ao Senhor

Primeiro Secretário que proceda a chamada dos oradores inscritos.
O Senhor Primeiro Secretário (Chicão da Silveira) – Senhor

Presidente, não há oradores inscritos para o Grande Expediente.
O Senhor Presidente (Coronel Chagas) – Não havendo

oradores inscritos para o Grande Expediente, passamos para a Ordem
do Dia. Proposta de Moção de Pesar nº 008/2011, pelo falecimento
do Senhor Leão Altino Pereira, ocorrido nesta data, na cidade de
Manaus/Amazonas; de autoria da Mesa Diretora. O Senhor Leão Altino
Pereira é pai do nosso Consultor Jurídico, doutor Helder Pereira.

Solicito ao Senhor Primeiro Secretário que proceda à
leitura da proposta da Moção de Pesar nº 008/2011, e do parecer
da Comissão de Justiça.

O Senhor Primeiro Secretário (Chicão da Silveira) – Lida a
Proposta de Moção de Pesar nº 008/2011

O Senhor Presidente (Coronel Chagas) – Em discussão a
Proposta de Moção de Pesar nº 008/2011. Não havendo quem queira
discuti-la, coloco-a em votação.

A votação será simbólica. Os Deputados que concordam
com a proposta de Moção de Pesar nº 008/2011, permaneçam
como estão. Aprovada.

Passamos para as Explicações Pessoais.
O Senhor Deputado Chicão da Silveira – Senhor Presidente,

quero convidar o Deputado Coronel Chagas, o Deputado Marcelo
Natanael, o Deputado Mecias de Jesus e o Deputado Sargento
Damosiel para, s 15 horas de hoje, realizar a sabatina do Presidente
da CAER, Doutor Sena.

O Senhor Deputado Mecias de Jesus – Senhor Presidente,
quero convocar os membros da Comissão de Terras desta Casa para,
hoje, às 11:00, logo após o retorno do velório do saudoso Leão
Pereira, pois, certamente, todos nós iremos lá para nos despedir pelo
grande serviço que ele prestou a este Estado, nos reunimos.

Senhor Presidente, também quero pedir a Vossa Excelência
que mantenha a ordem de inscrição de hoje para a Sessão de amanhã,
tendo em vista que os Deputados não poderão se pronunciar devido ao
que Vossa Excelência já expôs.

O Senhor Deputado Ionilson Sampaio – Senhor Presidente,
eu queria também associar-me a todos os Deputados para
manifestarmos nossa solidariedade à família do Senhor Leão Pereira,
patriarca de uma das famílias mais tradicionais deste Estado. E, dizer
que estamos todos consternados com o falecimento do Senhor Léo,
pai de um dos servidores mais antigos desta Casa, Doutor Helder
Pereira, advogado. E, também, da Landeci Pereira que, inclusive, foi
minha chefe de gabinete no mandato passado. Então, nós estamos
realmente nos unindo neste voto de pesar. A Mesa está de parabéns
por aprovar essa Moção. Muito obrigado.

O Senhor Deputado Flamarion Portela – Senhor Presidente,
Senhoras e Senhores Deputados. É sempre difícil falar da perda. Somos
tão travados para discutir isso que não discutimos nem no seio da família,
mesmo tendo um familiar com idade avançada. E eu, que tive a
oportunidade de conversar algumas vezes com o Senhor Léo, sempre o vi
como um homem espirituoso, preparado, culto, que conhecia da vida e,
mais do que isso, conhecia da nossa história, e não só a história roraimense,
mas a história nacional, pois era um homem muito focado nos políticos
brasileiros. No entanto, a vida é assim, a passagem vem e é difícil aceitarmos,
mas os desígnios vêm de Deus e temos que ter a humildade de aceitar.
Então, quero parabenizar a Mesa Diretora por esta Moção de Pesar e,
também, por estarmos aqui nos preparando para irmos ao velório abraçar
a família, pedir que Deus dê aos familiares, muita força neste momento
difícil, mas certos de que todos os filhos estão orgulhosos porque o Senhor
Léo foi um grande pai e um grande homem, deixou maravilhosos exemplos,
não só para seus filhos, mas para todos os seus amigos e todos aqueles que
o conheciam. Muito obrigado.

O Senhor Presidente (Coronel Chagas) – Senhoras e
Senhores Deputados, queremos, mais uma vez, externar os nossos
sentimentos de pesar à família em luto. Levar a nossa palavra de
consolo e de força para que consigam superar esse momento de dor.

Queremos informar a todos os Deputados e servidores da Casa
que o corpo do Senhor Leão Altino Pereira está sendo velado na
organização social de luto, e o sepultamento deverá ocorrer às 10 horas.

Acatando a sugestão do Deputado Mecias de Jesus
solicitamos à assessoria que mantenha a ordem de inscrição dos oradores
inscritos nesta Sessão para a Sessão de amanhã.

E, não havendo mais nada a tratar, dou por encerrada Sessão,
convidando os Senhores Deputados para a próxima Sessão no dia 27,
à hora regimental. Estiveram presentes à Sessão os Senhores Deputados:
Brito Bezerra, Célio Wanderley, Chicão da Silveria, Coronel
Chagas, Dhiego Coelho, Erci de Moraes, Flamarion Portela,
Gabriel Picanço, Ionilson Sampaio, Janio Xingú, Jean Frank,
Joaquim Ruiz, Mecias de Jesus, Remídio Monai, Sargento
Damosiel e Soldado Sampaio.
Aprovada Ata Sucinta em: 27/04/11
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